



FELANITX - Semanario
Biblioteca Pública

PALMA

el anitx

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

VII

Redacción y Administración
Editorial Ramón Lluí

Sábado 18 de Enero de 1941

Precio de venta
quince céntimos

N.º 281

Todos los pueblos de Europa, sometidos al racionamiento

Copiamos del diario «Ideas» de Granada: «La crisis económica que el mundo atraviesa, trae a todos los pueblos una restricción sensible de alimentos. En Europa por la disminución de producción y la difícil importación, y en América, por la superabundancia se acarrea el paro obrero. Y en los pueblos americanos, de manera distinta, las clases humildes atraviesan también calamidades.

En este desconcierto mundial los países de déficit productor se afanan en restringir el consumo. En Francia se ha reducido a 40 gramos diarios por persona la ración de pan. Inglaterra ha racionado el 50 por 100 los artículos de primera necesidad. Holanda y Bélgica implantan las libretas de racionamiento para ajustar el consumo a sus posibilidades. Noruega y Finlandia, Eslovaquia, Hungría y Rumanía, países que se encuentran dentro de la órbita económica del Reich unifican su racionamiento en cuantía a la de Alemania. Irlanda, Yugoslavia, Bulgaria, Grecia y Turquía tienen racionados también sus artículos alimenticios. En fin, toda Europa, puede decirse, está pendiente del cupón de racionamiento. Y el pan, sobre todo, escasea en Europa y la vida se hace difícil en las naciones que antes fueron prósperas.

Entre todos los pueblos europeos es España la que tiene dobles razones para racionar el consumo de los artículos primordiales de la alimentación. Sufre como todas las naciones del continente las consecuencias de los conflictos bélicos, además del atraso en su producción, como consecuencia de nuestra Cruzada.

Dificultades de transporte

La causa de las dificultades del abastecimiento interior de España son, aparte del déficit productor de artículos de primera necesidad, la escasez de elementos de transporte, terrestre y naval. Es este un factor que nos ocasiona numerosos trastornos para abastecer dentro de nuestros propios medios de producción, algunas comarcas.

En España, antes de la guerra, teníamos 17.000 kilómetros de vías ferroviarias, que se hallaban servidos por 2.574 locomotoras y 70.000 vagones que permitían holgadamente todo el movimiento de nuestras mercancías.

Por carretera se habían establecido 2.500 líneas con una longitud de 100.000 kilóme-

tros, servidos por más de 325.000 vehículos mecánicos de todas clases.

La situación actual de los transportes es, con relación al período anterior a la guerra, verdaderamente pavorosa. Todo el transporte por carretera ha quedado reducido a la mínima expresión. De una parte las devastaciones de los rojos que imposibilitaron numerosas vías, ahora en reparación y especialmente por la escasez de gasolina e imposibilidad de aprovisionarse España por las dificultades de importación, de sobras conocidas. Y el ferrocarril, único medio de transporte terrestre queda al estar anulado el de carreteras, además de no tener mayores elementos que antes de la guerra, está su material reducido a las siguientes proporciones: 691 locomotoras y 20.000 vagones han causado baja por haberlos destruido los rojos en sus retiradas. Los coches de viajeros bajaron de 4.000 a 1.894.

La flota mercante es insuficiente hoy para realizar en toda su amplitud el comercio de cabotaje y exterior que España podría efectuar de no existir las dificultades de la guerra internacional.

La abundancia de unas zonas escasea en otras por el transporte.

Los pocos elementos de transporte con que contamos en la actualidad impiden muchas veces llevar los artículos de primera necesidad de las comarcas que las cosechan a los pueblos necesitados.

Así por ejemplo, ocurre con la patata, de la que, en general, hay cosecha abundante y, en cambio, en algunos puntos se escasea de este artículo por estas razones de transporte. Como demostración de las dificultades de transporte diremos que solamente para el consumo de pan en Barcelona haría falta que llegasen a esta ciudad diariamente 60 vagones cargados de trigo. Añádase a esta cifra de vagones los que necesitarían los demás artículos de consumo necesarios en la ciudad y el movimiento de mercancías propio y fácilmente se comprenderá la magnitud que tiene para el abastecimiento nacional el problema de transportes.

En cada aspecto que se analicen los problemas de España y más si se comparan con los de otros pueblos, comprenderemos el cúmulo inmenso de dificultades que el problema del abastecimiento lleva consigo.

reducido valle. El eco de sus balidos repercutiendo en las rocas de las colinas que rodean la pequeña llanura rompen la calma y quietud del paisaje.

Allá a lo lejos, cortando el horizonte, medio cubiertas de pequeñas nubes, las montañas que forman la alta cordillera mallorquina, muestran en sus picachos la blancura y pureza de la corona de nieve que las cubre.

El sol lentamente va besando el horizonte. La noche va extendiendo paulatinamente su siniestro manto sobre el paisaje.

Multitud de estrellas resfulgen parpadeantes en la negra bóveda de un cielo invernal, hosco, triste.

Los verdes campos se van adornando ya entre las tinieblas de la fría y larga noche.

El viento en su rápida carrera arranca aullidos siniestros a los bosques de verdes pinos, sin sombras de luna.

Todo descansa en esta noche de Enero. Sólo las estrellas contemplan el dormido y solitario paisaje.

El cielo, sin la luz de la luna, parece el único espectador del triste espectáculo que presenta esta noche invernal.

Días tristes, largos, interminables. Mallorca está entregada a los brazos del cruel invierno que despiadado lame con su furibundo viento los campos y aldeas.

Ruge el mar con rugidos espectrales, terro-

El eterno dilema

Desde su solio divino y en su eternidad, que todo lo tiene presente, Jehová dirigió una mirada a La Tierra.

Vió en el Edén a su obra más perfecta, al hombre, hecho a imagen y semejanza divina.

Y parecióle su obra incompleta; por ello creó a la mujer. Si hubiera querido dársela al hombre por amo, la habría sacado de su cabeza; si la hubiese querido hacer su esclava, la habría sacado de los pies; pero queriendo hacer de ella su compañera y su igual, la formó de sus costillas.

Y dió la fuerza al hombre; a la mujer la dulzura; la inteligencia al hombre, a la mujer el corazón; uno tuvo el vigor, la otra la hermosura.

Pero vió en forma de serpiente cimbrear-se entre los manzanos del paraíso al Genio del Mal.

Y presenció la caída de Eva, y de Adán a insinuaciones de aquella, engañada a su vez por el maligno reptil.

Y contempló su obra destrozada; muerte, desolaciones, ferros males fueron ganados para la humanidad por la mujer.

Pero Dios quiso regenerar la obra más bella, que saliera de sus manos; e ideó la criatura más sublime, que concebirse pueda; y su mente creadora proyectó como en halito de luz algo divino: la Virgen. Porque así lo quiso Dios: si por la mujer vino a la Humanidad la culpa, por la mujer nos llegó la redención. Y fué una mujer la que aplastó con

su pié virginal la cabeza de la inmundicia serpiente.

Desde entonces el Bien y el Mal en su lucha constante eligieron para su instrumento a la mujer; ella ha sido desde entonces el eterno dilema: la bondad o la iniquidad.

El hombre postróse a sus plantas y la elevó al más alto pedestal de su corazón.

Y desde entonces la mujer o fué aquella sublime esposa a la cual dice Isómaco: «El más dulce de tus goces, será cuando llegando a ser tu más perfecta que yo, hagas de mí uno de tus criados; cuando lejos de creer que la edad aleja de tí la consideración, sienta al contrario; que cuanto más te muestres buen ama de casa, más fácilmente veas aumentar los respetos de todos. Porque no es la belleza lo que da derecho a la estima; son las virtudes.»

O es aquella páfida Cleopatra, que hace torcer el curso de los pueblos y de la historia.

La mujer es la paz o la guerra; es el amor o el odio; el ángel de alas puras o el más rastroso de los espíritus de Satán.

Es en suma aquella Isabel de Inglaterra con todos sus vicios, o aquella Isabel de Castilla, ejemplo de virtudes:

¡Mujer! ¡Mujer! No te hagas indigna de este nombre excelso.

Tu hiciste exclamar a Salomón: ¿Quién hallará una mujer virtuosa? Esta tiene más precio que las perlas que vienen de los lejanos Orientes.

Auxilio Social

La Falange, al saber que hay una mesa sin pan y un hogar en el invierno, sin luz, siente un agudo sufrimiento físico. El Caudillo ha confiado esa humana obra de Auxilio Social a unas muchachas con corazón de mujer, compasivas, desveladas por esas familias que sienten todo el peso de una miseria derivada del zarpazo de nuestra guerra, con toda clase de privaciones y de incomodidades. Pobres, pobres familias esas! Con cuanto cuidado, con cuanto desvelo, con cuanto ansia nuestras muchachas de Falange van buscando la miseria, la necesidad, el hambre, aquellos que no sienten otro calor que el frío del invierno y no tienen otras caricias que la carencia del pan.

Por todo eso, el estilo de la Revolución Nacional Sindicalista ha convertido en un deber la asistencia a los necesitados. De nuestra boca ha desaparecido la palabra BENEVICENCIA, para convertirse en ASISTENCIA. No podía ser de otra manera. (1) Asistencia es hacer el bien por deber, asistir a los necesitados porque son necesitados; es una obligación, por ende, mucho más difícil de ser burlada, porque allí donde existe la miseria, allí aparece la asistencia.

La asistencia no puede ser el remedio total de la necesidad. Solamente es una ayuda que alivia a la miseria. Es natural, los asistidos que fueran socorridos totalmente en todas sus necesidades, podrían cruzarse de brazos, esperando el alivio debido. ¿Qué sería entonces del trabajo? ¿Cuántos brazos

ríficos. Las grandes olas estallan su impotencia en las ariscas rocas y acantilados de la costa.

El paisaje se borra bajo la espesa cortina de la lluvia. Y pierde su colorido, su luz que es el alma viva del paisaje mallorquín.

El viento a su paso hace mover despiadadamente las verdes ramas de los pinos. Parece como si hiciera un esfuerzo titánico para arrancarlos de sus montes, de sus valles.

¡... Y los verdes pinos son la única belleza, con su colorido, que sobre el arisco paisaje invernal se yergue...!

FRANK DEXTER

8-1-41.

se cruzarían, dejadas las armas de trabajo, entregándose a un dulce no hacer nada?

Ni tampoco es conveniente que la asistencia sea satisfecha en metálico, porque este dinero podría distraerse en cosas muy distintas y ajenas a la miseria y a la necesidad.

Auxilio Social ha desarrollado durante este año ahora terminado una labor de asistencia que demuestra el impulso y la confianza que merece. Bastará examinar la estadística de lo repartido durante el año 1940.

Recaudado en Auxilio Social durante el año 1940.

En Ficha Azul	7.664'35 Ptas.
En Huchas	3.235'65 »
Viveres recibidos Provincial	2.196'91 »
Donativos en viveres de la Beneficencia Municipal.	298'00 »
TOTAL	13.394'91 Ptas.

Repartido en Auxilio Social durante el año 1940.

7.471'05 Ptas. de pan	
1.716'95 » de patatas	
1.167'15 » de alubias	
742'21 » de garbanzos	
663'20 » de sopa	
309'60 » de aceite	
284'00 » de manteca	
283'50 » de puré	
185'40 » de arroz	
176'85 » de moniatos	
TOTAL	12.996'91 Ptas.

Quedando una existencia en viveres de 397 ptas.

Este resultado dan fé de un año de labor fecunda.

Muchas lágrimas habrán sido enjugadas; situaciones agobadas habrán sido aliviadas, sonrisas habrán aparecido de nuevo sobre labios marchitos por el hambre. En cambio Auxilio Social no pide más que sea invocado el nombre de FRANCO y el de JOSE ANTONIO y, que no nos agradezcan nada, porque así cumplimos un acto de servicio.

Para este nuevo año la asistencia de Auxilio Social será más vasta y más fraternal.

La Delegada Local

(1) Beneficencia es dar por amor, por amor al prójimo, cuando éste sea necesitado,

Poemas

Perfiles invernales

Y llegó el invierno... Los valles y los montes se desesperan en la fría penumbra interminable de sus ateridas mañanas o ya en sus largas y tristes noches. Los campos con sus viejos árboles despojados del verdor de sus hojas, han perdido ya su armonía, su colorido, su luz.

Bórrase el diáfano azul del cielo. Sólo plomizas y negras nubes recorren paulatinamente, cual negras mortajas, el espacio.

El paisaje ha perdido su luz, su belleza, su armonía.

El viento con sus rumores de misterio, invierno mallorquín, —largo, triste e in-

—se ha adueñado ya del risueño y solitario paisaje.

De la mañana comienza a aparecer sonrisas sobre la tierra.

El viento, sin sol...

conservan el tápido verdor de sus producciones.

El paisaje invita a los viajeros.

Los guardianes del invierno...

El viento y el viento...

El pequeño y el fondo del...

Política educativa

Pero el éxito de la enseñanza profesional y técnica no depende solo de las facultades especulativas, sino mucho también de las facultades éticas, es decir del dominio que la voluntad tenga sobre los actos del hombre y especialmente sobre sus facultades mentales. He observado que muchos hombres que se consideran retrasados mentalmente lo son tanto o más de la voluntad que del entendimiento; pues son dominados por la pereza intelectual que no les permite discurrir y concentrar sus facultades.

Si pues la enseñanza preuniversitaria se propone educar y aumentar la voluntad del individuo, su dinamismo, su tesón, su capacidad de organización, su constancia, da una preparación para los estudios universitarios mucho mayor y más eficaz que si le su ministra elementos de todas las ciencias.

Porque la voluntad es la que determina las horas de estudio, la que abraza las privaciones y los sacrificios y, muy principalmente, la que acepta la soledad como madre de la reflexión y de la ciencia.

Debe observarse que las lumbres del saber, esto es; los hombres que descuellan por sus trabajos científicos, son antes que nada personas de constancia.

Estas personas son las que marcan el progreso de un país y no la multitud de carritas ocupadas en vivir inanimada y enchufísticamente la vida.

Pues donde se forma el carácter es en la segunda enseñanza cuando es formativa; esto es; es cuando orienta para la vida, educa y no se conforma con enseñar simples nociones.

Un cierto idealismo es el principio de una vida consagrada a la ciencia o a la santidad. El hombre sin conceptos, el que solo vive la vida sensitiva y momentánea suele malograr sus facultades intelectuales y por talento que tenga no suele pasar de una mediana.

Además, el desarrollo de las ciencias no depende sólo del grado de suficiencia científica del individuo aislado sino de otros factores diversos, como por ejemplo, el grado de organización, el ambiente científico, la protección del verdadero mérito, cualidades éticas que se encuentran en un país cuando la enseñanza secundaria es eminentemente formativa y que cuando faltan en una nación o en un pueblo no pueden florecer las ciencias ni las artes porque la vida y prosperidad de éstas no pueden desenvolverse en un ambiente de pequeñez de espíritu, de rutina, de anquilosamiento y favoritismo político.

Por lo tanto hacer la enseñanza secundaria eminentemente educativa, integralmente educativa, no solo no perjudicará profesionalmente a los estudiantes sin que los beneficiará disponiéndolos para la enseñanza superior mucho más que la simple enseñanza

de nociones científicas.

La mejor aptitud que puede sacar un joven del bachillerato es la aptitud para estudiar; y para estudiar ¿qué cualidad mejor, que adquirir desarrollo del entendimiento juntamente con el desarrollo de la voluntad?

Si es uno de los problemas nacionales revalorizar la enseñanza universitaria y aumentar la aptitud profesional, es decir; hacer profesionales muy competentes con orgullo de su competencia y afición al estudio y a la investigación, es evidente que el mejor camino para conseguir este objeto es que los jóvenes lleven a la universidad no solo el hábito de trabajo y la seriedad de la vida sino también la agilidad y la penetración mental adecuada y el hábito de investigar y discernir.

Todavía hay un problema mucho más trascendente que es el de dotar a la sociedad de clases directoras.

Para lo cual si bien tiene que haber escuelas especiales donde se capaciten los hombres y se controlen sus capacidades, es necesario que se considere que este es uno de los fines primordiales de la enseñanza secundaria porque todo estudiante de bachillerato puede considerarse un futuro director en mayor o menor escala de la sociedad. Porque el médico, el abogado, el farmacéutico son los que, después de los literatos, los que más influyen en manera de pensar y sentir del pueblo.

Finalmente digamos que todo profesional es ante todo un ciudadano y un español. Es pues mucho más principal aprender a ser ciudadano y español que aprender a ser médico. Porque el médico que no es patriota puede causar más muertes a la patria que vidas puedan salvar todos los otros médicos juntos.

El hombre que lleva a su patria por impericia o mala voluntad a una catástrofe militar económica o política causa más daño que el bien que pueda hacer ejerciendo durante años y siglos honradamente su profesión.

El hombre que no obedece, que no coopera, que murmura y siembra escepticismo por muchos específicos que invente será más nocivo que beneficioso.

No es pues para nosotros cuestión dudosa o discutible si la enseñanza debe ser formativa o instructiva, esto es; si se ha de proponer desarrollar y capacitar todas las facultades humanas o si se ha de proponer solamente la erudición científica.

De como debe ser la enseñanza para que sea verdaderamente formativa.

Ahora es necesario averiguar como debe ser en concreto la enseñanza para que sea

B. O.

Continuará.

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada el día 24 Diciembre de 1940.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Obrador Caldentey, con asistencia de 6 Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron las instancias de obras presentadas por los vecinos Jaime Obrador Roig, Andrés Oliver Garcías, Sebastián Juliá Bennasar, Jaime Bennasar Martorell, Miguel Mesquida Veny, Nicolás Vadell Maimó, Andrés Llaneras Barceló y Jaime Veny Alou.

Se concedió permiso a Juan Barceló Binimelis, Valentina Hernandez Martín y Antonio Escribano para construir sepulturas subterráneas con nichos en los solares 75, 78 y 79 del último ensanche de este Cementerio.

Igualmente se concedió permiso a D. Jaime Tauler Barceló para construir un panteón a la sepultura de su propiedad del Cementerio nuevo.

Concedióse permiso a Buenaventura Fuster Bonnin y Juana Marta Miró Viana para continuar las obras de construcción de los edificios de su propiedad lindantes con la calle de la Marina y Cristóbal Colom de Porto Colom.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se acordó que por el industrial Rafael Fuster se proceda a la confección de placas para la exacción de los arbitrios: Rodaje, Bicicletas y Perros.

Se enteró la Corporación de haber sido aprobado por la Superioridad el presupuesto municipal ordinario que ha de regir durante el próximo ejercicio de 1941.

Se concedió el derecho a perpetuidad de los solares números 75, 77, 78 y 79 a favor de los vecinos Juan Barceló Binimelis, Gabriel Vicens Garau, Antonio Escribano Martí y Valentina Hernandez.

Se acordó continuar en las Listas de Be-

neficiencia a la vecina Antonia Caldentey Bauzá.

Vista una instancia remitida por la Delegación de Industria de esta Provincia relativa a la modificación de las tarifas que presenta «Gas y Electricidad S. A.» interesando dicha Delegación informe este Ayuntamiento sobre las mismas, se acordó de que en vista de que ignora este Ayuntamiento la situación económica de dicha entidad deja al arbitrio de la repetida Delegación de Industria la resolución que proceda.

Se aprobó el expediente de pobreza instruido al mozo Mateo Enseñat Vidal a los efectos de obtención de la prórroga de incorporación a filas de 1.ª clase solicitada, como igualmente los instruidos a Damián Oliver Colom y Bartolomé Serra Gomila al mismo efecto.

Y se levantó la sesión.

Sección Local

Nuevas monedas

Madrid.— Dentro de breves días serán puestas en circulación las nuevas monedas fraccionarias de cinco y diez centimos, que sustituirán a las antiguas de cobre, que posteriormente carecerán de valor.

Fusión de la Caja Rural «La Torre» de Campos del Puerto, con La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado una Orden del Ministerio de Trabajo, autorizando la fusión de las Entidades Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros y Caja Rural del Sindicato Agrícola «La

Torre» de Campos del Puerto, al objeto de que la primera se haga cargo del activo y pasivo de la última con los derechos y obligaciones correspondientes.

Unión Agrícola de Felanitx

Se convoca Junta General ordinaria para cumplimentar nuestros estatutos, que se celebrará el domingo día 26 de los corrientes a las 11 horas en nuestro almacén.

Felanitx día 16 Enero 1941
El Secretario

Nota de la Dirección

En virtud de la nueva Ley de Prensa todos los artículos, informaciones o notas que se nos remitan para su publicación, firmados con seudónimo o no firmados, deberán llevar una firma responsable, sin cuyo requisito no serán publicados.

De los artículos que publicaremos, en adelante serán responsables, además de su autor, el Director de este semanario, por cuyo motivo dejaremos de publicar aquellos que recibamos que no se ajusten a las normas del Nuevo Estado o entorpezcan la labor del Gobierno.

De sociedad

Necrológicas

Rdo. D. Antonio Bennasar Artigues

Dios, al que tantas veces alabó desde las sagradas cátedras de la Isla llamó en la tarde del viernes de la semana pasada a su hijo y ministro Rdo. D. Antonio Bennasar Artigues. Su enfermedad duró pocos días; empezó con un ligero resfriado y se complicó luego enfermedad pulmonar y del corazón que acabó con la vida del que fue nuestro querido amigo *El Vicari Serigot*.

IN PACE QUIESCAT.

El finado nació el 14 de Febrero de 1880, y después de cursar en el Seminario Conciliar de esta ciudad toda la carrera eclesiástica con notable aprovechamiento fué ordenado presbítero en Septiembre de 1905.

A los dos años de su ordenación, fué nombrado Director de la Asociación de las Hijas de María de Felanitx y Vicario cooperador de la parroquia, cargos que ha desempeñado hasta el día de su muerte con singular ejemplaridad y acierto.

En la actualidad desempeñaba además con gran acierto el cargo de Capellán del Santuario de Nuestra Señora de San Salvador, tomando parte muy activa en todas las obras de reciente construcción en el mencionado Santuario.

Su carácter bondadoso y afable le granjeó la estima de cuantos le trataron, por que su muerte ha sido sentidísima entre sus numerosas amistades.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

A la avanzada edad de 81 años, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica falleció la bondadosa señora D.ª Margarita Rosselló Rosselló.

Viéndose todos los actos que se celebraron en sufragio de su alma muy concurridos, quedando bien patente el afecto con que contaba la finada.

Reciban sus familiares nuestro más sentido pésame y en particular su hijo político el empleado de la Caja de Pensiones D. Sebastián Artigues.

Salidas

Para Galaroz (Huelva) salió días pasados D.ª Esperanza Rodríguez esposa de nuestro amigo el industrial D. Francisco Tejedor García.

Llegadas

El pasado domingo regresaron a nuestra ciudad después de pasar unos días en Barcelona para asuntos comerciales nuestros amigos D. Juan Rosselló Pons y D. Bernardo Rosselló Serra.

Llegó a Felanitx al objeto de pasar unos días con su padre, enfermo de cuidado, el

abogado D. Pedro Rigo Llambias.— El Dr. Rigo se halla algo mejorado de su dolencia. Hacemos votos por su restablecimiento.

Procedente de Lérida y disfrutando de permiso, desde hace varios días se encuentra en nuestra ciudad, el Teniente de Infantería D. Juan Masot Abizanda.

Gimnástica de Felanitx

Se pone en conocimiento de los señores socios de este Club que no hayan retirado el carnet del corriente año podrán pasar por el local social el próximo domingo día 19, de las 10:30 a las 12:30 horas, donde se les entregará su carnet mediante el pago de la mensualidad de Enero corriente.

La Directiva.

Sección Religiosa

Parroquia.

Mañana domingo después del Rosario se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta del mártir San Sebastián.

Lunes a las 8 misa de comunión para la Hermandad y devotos del santo. A las 10 y media, Tercia cantada al órgano y misa mayor con sermón que dirá el Rdo. D. Antonio Nebot Vicario de nuestra parroquia.

Por la tarde, Vísperas cantadas

Convento.

El próximo domingo se dará principio al solemne Septenario dedicado a Ntra. Sra. del Socorro. Dicho acto se hará por la tarde a las 4 con sermón que dirá el Rector de dicha Iglesia.

Se Vende

Casa con cuatro cuartos, cocina, situada en la calle Bellpuig, 9.

Para informes, Zavellá, 93.

AGRICULTORES

asegurad a vuestros obreros a la

MUTUALIDAD SOCIAL AGRARIA

que es la más económica y da más facilidades

Informes: :: :: :: :: ::

CRISTOBAL MONSERRAT

Calle Bastera núm. 5. FELANITX.

Medición y Parcelación de fincas.

Levantamiento de planos. Valoraciones Rústicas

JUAN MANRESA XAMENA PERITO AGRICOLA

A. Conde Sallent, 39 y 41. - PALMA
Avda. José Antonio n.º 35 - FELANITX

Lavandera y planchadora

María Barceló participa que

desde hoy queda abierto a

pblicos servicios en A

José Antonio, 33. — FELANITX

Desean

Cinco señoritas simpáticas, con asistente.

Escribir a Kay, Koy,